#BARÓMETROCONAMA





Prioridades ambientales

Los profesionales reconocen que el cambio climático es el mayor desafío ambiental de nuestro tiempo, pero reivindican que la conservación y la restauración de la naturaleza reciba la misma atención y que la adaptación al cambio climático sea una prioridad absoluta para evitar costes crecientes e inasumibles.

Políticas coherentes y financiación

El sector reclama políticas efectivas y con la financiación adecuada para alcanzar de forma conjunta los objetivos climáticos, de biodiversidad y de adaptación, garantizando los derechos sociales y las oportunidades para el desarrollo de la economía y el empleo

Ordenación territorial

Desde el reconocimiento de la complejidad de la ordenación del territorio en la estructura administrativa española, se considera indispensable la planificación territorial para desarrollar políticas ambientales equilibradas que protejan nuestros recursos naturales de manera sostenible y favorezcan la optimización en el desarrollo de las infraestructuras necesarias

04 🤫

Coordinación y evaluación

Con las competencias ambientales transferidas a las Comunidades Autónomas y con estrategias transversales que se integran en distintos programas sectoriales, se reclaman instrumentos eficaces de coordinación y mecanismos de evaluación comparativa y de seguimiento. Esto optimizará los proyectos y las inversiones y permitirá medir el desempeño ambiental de manera transparente y accesible.





Acceso a la información, educación y participación

Es necesaria una revisión profunda de la información ambiental. Se necesitan sistemas integrados y conectados, que garanticen la calidad y la accesibilidad a los datos para mejorar los trabajos técnicos. Una información de calidad y la educación ambiental son las bases para poder desarrollar procesos participativos más transparentes y efectivos

en la toma de decisiones ambientales.





Vigilancia, inspección y sanción

Para garantizar la efectividad de las políticas ambientales, se considera fundamental establecer un sistema robusto de vigilancia, inspección y sanción que asegure el cumplimiento de las normativas ambientales en todos los niveles y simplifique los procesos administrativos.



Polarización

El sector está preocupado por la creciente percepción negativa y la polarización política en torno a la acción climática y la protección de la naturaleza y considera necesario centrar el debate en los datos científicos y construir redes y espacios de diálogo para favorecer la resolución de los conflictos de manera constructiva v compartida, incluvendo a todos los agentes

08

Corresponsabilidad y colaboración

Se subraya la responsabilidad compartida entre todos los agentes involucrados. Se reclama un aumento del compromiso con las políticas ambientales y una colaboración efectiva entre administraciones, gobiernos locales, empresas y ciudadanía para enfrentar los desafíos ambientales con determinación y eficacia. Esto requiere invertir en facilitadores y espacios coordinados que generen una nueva cultura de trabajo colaborativo.



Innovación

Muchos retos parecen imposibles norque se necesitan cambios estructurales y nuevas herramientas y procesos para su desarrollo. Es necesaria una apuesta decidida por la innovación tanto tecnológica, como social y administrativa para hacer viables los retos asumidos.



Oportunidad

El Pacto Verde es una gran oportunidad para la reindustrialización con actividades limpias, la generación de empleo y para la competitividad. Esta oportunidad puede y debe aprovecharse además para equilibrar el territorio, promoviendo un desarrollo rural adecuado y la recuperación del capital natural de nuestro país.



